

La UEG revisa los derechos humanos en el mundo  
en su edición más global - Levante - 16/07/2019

## La UEG revisa los derechos humanos en el mundo en su edición más global

- Los cursos de verano de la Universitat de València analizan asuntos como África, el feminismo o los derechos del planeta
- La presidenta del Consell Jurídic Consultiu, Margarita Soler, pide «resetear» la democracia ante los retos de la globalización

JOSEP CAMACHO GANDIA

La Universitat d'Estiu de Gandia (UEG), los cursos de verano de la Universitat de València, comenzó ayer con su tradicional ponencia inaugural, esta vez a cargo de la presidenta del Consell Jurídic Consultiu, Margarita Soler. La UEG, que llega a su 36 edición, lleva por lema «Drets arreu del món», y gira en torno al 70 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, aprobada por la Asamblea General de la ONU el 10 de diciembre de 1948.

El evento, en el jardín de la Casa de la Cultura, contó con la presencia de la rectora de la UV, Mavi Mestre, y la alcaldesa, Diana Morant, además de los vicerrectores Jorge Hermsilla y Elena Martínez, el director de la UV en Gandia, Emili Aura, el diputado provincial Vicent Mascarell -que vivió su primer acto oficial en el nuevo cargo en su ciudad- y representantes municipales, entre otros.

En el paseo Germanies, a las puertas de la Casa de la Cultura, activistas de la Plataforma d'Afectats per la Hipoteca de la Safor-Valldigna recordaron con unas pancartas que el de la vivienda «también es un derecho humano».

Margarita Soler hizo una defensa apasionada del constitucionalismo y del sistema democrático, «porque, con sus defectos y virtudes, la democracia sigue siendo, actualmente y en todo el mundo, la única vía política que permite sociedades avanzadas, libres e igualitarias». Ahora bien, reconoció que retos como la globalización económica, los mercados desregulados, internet y las nuevas tecnologías, «requieren repensar y resetear nuestras democracias», apuntó. Soler, que en octubre de 2007 se convirtió en la primera mujer en presidir el Consell Jurídic Consultiu, ha centrado sus investigaciones en temas como la representación paritaria, la participación política de las mujeres y el derecho electoral. También fue directora del Departamento de Derecho Constitucional, Ciencia Política y de la Administración, dentro de la Facultad de Derecho de la UV, desde 2008 hasta 2014.

Por su parte, la rectora recordó los orígenes de la Universitat d'Estiu de Gandia y tuvo palabras de agradecimiento para dos de sus impulsoras, la entonces vicerrectora Isabel Morant y la exalcaldesa Pepa Frau, en aquél momento concejala de Cultura. Felicitó a Diana Morant por su reciente reelección y reiteró su compromiso



El director de la UV en Gandia, Emili Aura, la alcaldesa Morant, la rectora Mestre y el diputado Mascarell, en el acto de inauguración. XIMO FERRI



Margarita Soler y Jorge Hermsilla, ayer en Gandia. X. FERRI

La rectora agradeció a la exvicerrectora Isabel Morant y a la exalcaldesa Pepa Frau su papel como impulsoras de la UEG

de hacer «más Universitat de València en Gandia».

La alcaldesa se refirió en su intervención al «derecho a la ciu-

dad», que la misma ONU recogió en 2004 en su carta mundial. «Ha de ser cada urbe la que, en compañía de sus habitantes, estudie cómo aplicar el derecho a la ciudad, y lo deben hacer desde diferentes ámbitos, como el espacio público, la vivienda, la seguridad, la movilidad y la participación».

A lo largo de esta semana se debatirán asuntos como la situación de África, el impacto de la inteligencia artificial o los derechos LGBTI en el mundo, entre otros.